

El imperio fascista de Mussolini está en sus postrimerías

El desarrollo de los acontecimientos internacionales es cada vez más satisfactorio. El Eje continúa perdiendo terreno. En el Mediterráneo, los ejércitos anglo-yanqui-cana dienses, después de avanzar con éxito la isla italiana de Sicilia, están realizando a gran velocidad su ocupación. No consignamos informes con cretos sobre la materia, porque es más que probable que a la hora de aparecer este comentario, las fuerzas de las Naciones Unidas hayan avanzado mucho más de lo que lo han hecho hasta el momento. Lo cierto y lo importante del caso, es que hasta la hora, las costas Este y Sur de la isla han sido ya ocupadas; que el avance hacia el interior de la isla, en dirección a Messina y

a otras ciudades importantes continúa, y que todo hace prever un próximo colapso del Eje. La ocupación total de Sicilia, que más parece ser cuestión de días que de semanas, es el primer paso realmente importante en el camino de la apertura de un verdadero segundo frente. Aunque es de suponer que la resistencia italiana ya en el territorio continental ha de ser mayor que la que hasta el momento ha mostrado en Sicilia, la fácil ocupación de ésta indica a las claras que el imperio fascista de Mussolini en Italia, está en sus postrimerías. Naturalmente, la liquidación de Italia no es el fin de la guerra. Queda por delante el socio mayor. Pero es indudable que el aplastamiento de Mussolini es

un golpe irreparable que contribuirá poderosamente a la derrota total del Eje.

En el frente Oriental, las cosas también marchan a pedir de boca. La formidable ofensiva alemana de verano fué parada en seco, después de haber perdido el ejército alemán en diez días de batalla incesante, 50.000 muertos, 2.700 tanques, 1.200 aviones y mucho otro material de guerra. En el momento de escribir estas líneas, los cables anuncian que los soviéticos, después de haber fracasado por completo la ofensiva alemana, han asumido la iniciativa. En resumen, mientras el colapso italiano se acerca rápidamente en el frente occidental, en el frente oriental se acerca la hora del colapso alemán.

No es el estudio de nuestro Partido lo que hacen los 'centristas'

Lo que han dado a luz es un documento político que destila solo pasión y parcialidad

SOSTENEMOS QUE LOS EE. UU., EL GOBIERNO DE ROOSEVELL, NO PERSIGUE FINES IMPERIALISTAS EN ESTA GUERRA

SOLO YERROS Y CONTRADICCIONES ENCUENTRAN EN NUESTRA HISTORIA LOS LILIPUTIENSES DEL CENTRO PARA LOS ESTUOS

Con bombos y platillos fué anunciado el editorial de la revista Surco, órgano del Centro para el Estudio de los Problemas Nacionales, en que se realiza un análisis histórico del exinto Partido Comunista y del actual Partido "Vanguardia Popular". Tal análisis ha sido reproducido regocijadamente en la sección de prensa del llamado Partido "Demócrata". En el nuevo y estruendoso parto de los montes, los presuntos "jóvenes genios" han encontrado el aplauso de los babiecas y de los reaccionarios. Con



c. FERRETO

fino humorismo, Joaquín Gutiérrez Mangel despoja a los jovencitos estos de su ficticio y pomposo ropaje, dejándoles en cueros a través de un rápido parangón entre lo que ellos son y nosotros somos, entre lo que ellos han hecho y nosotros hemos hecho. Indudablemente que si no estuviéramos en una campaña electoral de la trascendencia de la que vivimos, el comentario de Joaquín hubiera sido más que suficiente para dejar concluido el "problema" de los "genios centristas". Pero la circunstancia de la presente campaña electoral, unida a la circunstancia de estar el país en un período de efervescencia social sin precedentes, que augura una profunda transformación en la vida económica y social de la república, exige una auténtica revisión histórica del movimiento político que constituimos. Vamos a ello.

Los jóvenes centristas se encaraman en sus zancos y desde esta improvisada y endeble tribuna, comienzan el enjuiciamiento de los "HECHOS", (con mayúsculas), del comunismo costarricense, a partir de su nacimiento hasta su disolución. Pero cualquier persona desapasionada que lea el documento, tendrá que convenir en que desde el principio hasta el fin, brilla la falta de ecuanimidad, de rectitud, de probidad histórica y política en el citado análisis. Se observa que los críticos revisaron alguna colección de TRABAJO, el órgano de nuestro Partido, más o menos con el mismo espíritu saturado de prejuicios que en los mismos días lo hiciera Emilio Valverde, su niña egéria, como lo llama Joaquín Gutiérrez.

Si un solo aspecto positivo de la actuación de nuestro Partido a través de sus 12 años de lucha; nada para abonarnos en el haber. Sólo yerros, y falsas posturas y contradicciones, encuentran en nuestra historia estos miserables liliputienses, envenenados de envidia y de presuntuosa sabiduría.

No es el estudio de nuestro Partido, de sus hechos, de su trayectoria, lo que hacen los "centristas". Lo que han dado a luz es un documento político destilando pasión y parcialidad. Ni un solo hecho de la vida de nuestro Partido es presentado con el juicio sereno del historiador. Todo es maliciosamente tergiversado. Y para que no se diga que son vanas palabras las nuestras, vamos a probarlo.

NUESTRO SECTARISMO DE LOS PRIMEROS TIEMPOS Y LOS "DIVIDENDOS POLITICOS"

Comienza el cacareado análisis refiriéndose a la primera fase de la lucha de nuestro Partido. El período de su fundación y de sus primeros pasos. El período que va de 1931 a 1935. Nos censuran nuestro sectarismo de entonces, sectarismo que nosotros fuimos los primeros en reconocer, cuando la madurez de nuestro movimiento nos permitió ya hacer la autocrítica de nuestras actuaciones. Nunca hemos negado que el Partido Comunista de la primera época, al plantear la lucha por el establecimiento de un Estado Socialista, basado en la propiedad colectiva de los medios de producción, perdió de vista la realidad histórica de nuestro país, perdió de vista la condición semi-colonial y semi-feudal de nuestra economía, trasplantó mecánicamente las consignas de los Partidos Comunistas de los países capitalistas altamente desarrollados que, como la Alemania de 1931, presentaban condiciones objetivas y subjetivas para el planteamiento directo de la lucha por el poder por parte del proletariado. De manera que al hacernos reproche por nuestro sectarismo primario, nada nuevo dicen los centristas que no hayamos dicho nosotros antes.

Sin embargo, aún en este aspecto de la crítica, en que los cargos que se nos hacen son, en líneas generales, justos, enseña sus uñas la insidia y la mentira. Se afirma que, en el período primario de nuestra existencia como Partido, nosotros—reproduzco el párrafo textualmente—"capacitamos a los miembros dentro de las fórmulas comunistas traga las en los libros. Y que semejante capacitación omenta el odio social y el odio produce MUY BUENOS DIVIDENDOS POLITICOS". El comentario es mentiroso e insidioso, porque es de cono-

cimiento público que durante la primera fase de lucha de nuestro Partido, precisamente por nuestros errores sectarios, fuimos objeto de una tremenda persecución. Ninguna clase de "DIVIDENDOS POLITICOS" podíamos buscar con semejante política. Fué esta la época en que todos los maestros comunistas fuimos expulsados de nuestros puestos. En que Carlos Luis Sáenz fué destituido de la Dirección de la Escuela Normal; en que la mayor parte de nosotros, por nuestra participación en la huelga del Atlántico y en otras acciones de masas, pasamos varios meses en la cárcel; en que de todas partes eran arrojados nuestros compañeros como personas infestadas; en que los compañeros extranjeros eran expulsados del país, etc. Aceptamos porque lo hemos aceptado siempre, el cargo de sectarios que por nuestras actuaciones en aquel tiempo se nos endiga, pero exigimos que se nos reconozca el espíritu de abnegación y de sacrificio que caracterizó aquella época de nuestra lucha. Exigimos también poner en el haber de nuestras actuaciones de entonces, algo que constituye uno de nuestros mayores orgullos de luchadores del pueblo y de abanderados de la nación. Me refiero a la huelga del Atlántico, la primera gran batalla de clase de nuestro país, y la segunda gran batalla antimperialista de nuestro pueblo. La primera fué la guerra del 56. Pero—por lo visto—para los sociólogos del "Centro" no existió la huelga Bananera. ¿Qué importancia puede tener tal huelga para unos niños perfumados, sabihondos, como éstos?

NUESTRA LINEA DE ACCION EN 1935:

Entremos ahora a revisar, a la luz de la verdad, nuestra línea de acción del año 1935.

La interpretación dada por los centristas al viraje operado entonces en la línea política del Partido Comunista es la mayor revelación de la mala fe que alienta todo el escrito.

La primera afirmación absurda que se hace, es la de que el avance del nazi-fascismo, puerto de manifiesto por el año 35, cuando tuvo lugar el VII Congreso de la Internacional Comunista, se debió al radicalismo de los Partidos Comunistas de todo el mundo. Ahora resulta que nosotros fuimos los culpables, según estos mentecatos presuntuosos, de la llegada de Hitler y Mussolini al poder. La acusación es tan falsa que casi no merece refutación. Basta con recordar que Benito Mussolini llegó al poder en Italia e instauró el primer Estado Totalitario, sin existir entonces en Italia movimiento comunista que valiera la pena. Y basta también con recordar que Mussolini estableció el fascismo en Italia, más de diez años antes de que se celebrara el célebre VII Congreso de la Internacional Comunista.

La verdad, vista sin prejuicios, es que internacionalmente hablando, los comunistas comprendieron que era necesario, para detener el avance amenazador del nazi-fascismo, y de su consecuencia ineludible, la guerra, formar frente único con todas las fuerzas antifascistas, cualquiera que fuera su orientación política y su composición clasista. Fueron los comunistas los primeros que vieron con claridad en el mundo el tremendo peligro que Hitler y sus satélites representaban, para la democracia y para la paz.

En lo que se refiere a nuestro país, la verdad desnuda es que nosotros comprendimos ya para 1935, los errores sectarios que habíamos venido cometiendo. Nos dimos cuenta que aquí, como en todas partes, era necesario impedir el avance de las corrientes nazi-fascistas y reaccionarias, uniendo nuestra lucha a la lucha de otros sectores democráticos y progresistas que sinceramente quisieran oponerse al progreso de las citadas fuerzas. Comprendimos, además, que los objetivos que le habíamos venido señalando a nuestro movimiento, no correspondían a la etapa histórica que vive nuestro país; que no era posible establecer un orden socialista en un pequeño y débil país, con una economía semi-colonial y semi-feudal. Fué esta la época en que comenzamos la tarea, en que todavía estamos, de liquidar nuestro sectarismo, de ajustar nuestra lucha a las condiciones particulares de nuestro país. Dimos este viraje francamente, sin ocultar nada, explicando a toda la nación los móviles del mismo. Y, círetamente, dijimos y seguimos diciendo, que es nuestro principal propósito detener y aplastar a la "REACCION". Uso deliberadamente el clisé. Si, señores centristas, detener y aplastar la "REACCION". Llamamos, simplemente así, a las fuerzas que se oponen al progreso de nuestro país, a su independencia económica y política, a su desarrollo económico, al avance del movimiento obrero y campesino, al mejoramiento de las condiciones económicas del pueblo, etc. Llamamos así, a las fuerzas, que consciente o inconscientemente, por convencimiento o por vanidad enfermiza, quieren detener la marcha ascendente de nuestra historia. Rayando en la estulticia, ellos que presumen de sabios, los jóvenes centristas, nos censuran el uso, a manera de cliché, de este concepto. Olvidan que en sus respectivas épocas y en sus respectivos

(Pasa a la pág. 4a.)

Protesta el Centro Cultural Costarricense, de Méjico

No es una fracción del Centro para los Estudios de los Problemas Nacionales

México, D. F., 15 junio 1943.

Sr. Director de TRABAJO. San José, Costa Rica.

Sr. Director: El Centro Cultural Costarricense con domicilio en la Ciudad de México, ha de agradecer a Ud. se sirva publicar en ese diario las declaraciones siguientes que creemos necesarias:

Por lectura de periódicos costarricenses de las últimas semanas y por otros conductos, esta sociedad se ha enterado de que se han hecho declaraciones tratando de dar fi sonomía política y actitud partidaria a nuestra organización.

Si queriendo entrar a analizar las publicaciones aludidas, pero si deseando aclarar el carácter de nuestro centro y la calidad de sus objetivos, pasamos a definir los siguientes

puntos:

1º La Declaración de principios del Centro Cultural Costarricense, ya aprobados, lo definen como un grupo que se avocará al estudio de problemas de carácter científico relacionados con nuestro país.

2º En el mismo documento con toda claridad se expresa, que el centro se mantendrá al margen de la política militante, tomando en consideración el alejamiento en que estamos de nuestra patria.

Para evitar confusiones que pudieran ser base para alguna equivocada interpretación, nos vemos obligados a decir que guardamos una absoluta independencia con respecto al Centro para el Estudio de Problemas Nacionales con residencia en San José, si bien agradecemos la gentileza de dicho grupo al poner a nuestra disposición las columnas de su órgano "Surco". Esta actitud

es extensiva a todas las otras tendencias de carácter político que actualmente luchan en Costa Rica.

Nuestro afán de superación se está realizando plenamente en este país que nos ha brindado una fraternal acogida, y consideramos que cualquier intervención en política entorpecería el camino que estamos siguiendo.

Queremos aprovechar esta oportunidad para enviar un saludo a la juventud de Costa Rica, invitándola al mismo tiempo a la unión para el estudio de los múltiples problemas que hoy gravitan sobre la patria y sobre el mundo en general.

Con todo respeto y agradeciendo la acogida que se dispensa a estas líneas, quedamos de Ud. attos, y s.s.

La Directiva. Rodrigo Cordero Zúñiga, M. Aguilar Bonilla.

Los polacos envían un saludo al MARISCAL JOSE STALIN

La prensa soviética publica una carta de los combatientes de la división polaca Thadeus Kosciusko, del 17 de junio, dirigida al Presidente del Comité de Defensa del Estado, Stalin. En la carta se dice: "En nombre de la división polaca Thadeus Kosciusko, y en mi propio nombre, le ruego a Ud., ciudadano Mariscal, aceptar el ardiente agradecimiento por el saludo enviado. Estamos firmemente seguros de que únicamente con la ayuda de la URSS, se realizarán nuestras esperanzas de restauración de una Polonia fuerte e independiente. Nos comprometemos a cumplir honrada y

fielmente nuestras obligaciones en la derrota del enemigo común. Nuestros corazones están profundamente compenetrados de un ardiente deseo de amistad polaco-soviética. Le aseguramos, ciudadano Mariscal, que entregaremos todas nuestras fuerzas para fortalecer esta amistad, y siempre recordaremos agradecidos la ayuda que nos presta la URSS, para la restauración de una Polonia fuerte e independiente". Firma la carta Plins Siwiki Skorki y todo el personal de la División. IZVESTIA publica una serie de fotos de instrucción militar en dicha división.

VANGUARDIA POPULAR

Nuevo Comité Seccional de Heredia

La semana anterior tuvo lugar una asamblea general extraordinaria en la ciudad de Heredia en la que estuvieron presentes, además de los militantes y simpatizantes de confianza de la Sección, los compañeros Mora y Ferrero. Después de los discursos de estos camaradas se procedió a integrar el nuevo Comité Seccional, quedando éste en la forma siguiente:

- Srío. Gral., Fausto Sáenz.
- Srío. de Organización, José A. Rosas.
- Srío. de Actas y Corresp., Miguel Paniagua.
- Srío. Sindical, Eduardo Rojas.
- Srío. Campesino, Manuel Solís.
- Srío. de Propaganda, Filadelfo Benavides.
- Srío. de Finanzas, Francisco Alfaro.
- Srío. Juvenil, Carlos Escalante.

'TRABAJO' ADELANTE... —Viene de la pág. 2a.

Próximamente se harán nuevas publicaciones de educación política popular.

EN UN AÑO AUMENTAMOS LA CIRCULACION SEMANAL EN 1.100 EJEMPLARES, así:

	En 1942	En 1943
La Provincia de San José	1325	2070
La provincia de Alajuela	325	521
La Provincia de Heredia	320	345
La Provincia de Cartago	175	265
La Sección de Turrialba	190	285
La Sección de Puerto Cortés	100	250
La Sección de Puntarenas	285	390
La Sección de Limón	135	217
La Provincia de Guanacaste	20	40
Incluyendo pregón y pequeñas agencias circulamos en 1942		3.700
Incluyendo pregón y pequeñas agencias, circulamos ahora		4.800
6.000 EJEMPLARES SEMANALES PARA EL 13º ANIVERSARIO DE "TRABAJO" - 1944.		